

自由記述欄①

新型コロナウイルス感染症が流行する中での子育てに関して、充実してほしい流山市の支援やサービスについて（一部意見抜粋）

カテゴリ	内容
子育て支援・サービスの充実	コロナが蔓延していると子育て支援センターや児童館などに行きづらい状態となり、専業主婦が子育てをしている家庭は孤立している状態になる。電話相談は便利だが電話中に子供が泣いたりすると中断してしまうので、もっと市の相談員の方とLINEなどで気軽に相談ややり取りが出来るような配慮、サービスがあればいいなと思う。
	コロナ禍の中で、子育て支援センターを利用できることは、とてもありがたかったです。北部エリアの子育て支援センターがないので、新設をお願いしたいです。
	一時保育の予約が取りにくいことが不満です。また車を持っていないと近場に保育園の一時保育しか預けられないので、駅の近くにリーズナブルに預けられる一時保育があると有難い。
	コロナワクチンを親が接種した際に副反応が出た時のことを考慮し、翌日だけ一時預かりを利用したかったのですが、どこも毎日ほぼ満員の状況でなかなか利用することができませんでした。こういった場合のサポート枠がいただけたと助かると思います。
	病後児保育だけでなく、病児保育の対象範囲をもっと広げてほしい。子どもが感染症にかかるても預け先がなくて働けない親のサポートを手厚くしてほしい。
	ファミリーサポートがいつも需要過多で利用が出来ない。コロナ禍で、一時預かりなどの利用が難しい状況だが、保育園の臨時休園でテレワーク中の自宅保育が増え、仕事が進まない状況が多く発生しているので、利用できると有り難い。
	概ね満足しています。宅配での絵本貸出やおもちゃ貸出があると面白いかも？発達に心配がある子の家庭の支援などに力を入れられたらいいと思う。気軽な相談ができることが大事
イベント・講座等の実施	母子手帳やハローベイビーでいただける資料が子育てにおいて重要な情報源でした。離乳食開始の頃までの情報は沢山あってありがたかったです。一方で、離乳食が進んできた9ヶ月から1歳頃の情報がもっと充実すると嬉しいです。小児科病院の健診では相談しにくいこと(発達の進度や後期離乳食の進め方、歯医者さんへのかかり方など)についても、公的な機関からの情報が欲しいと感じました。
	子育てイベント等がコロナで中止になり、産後母親は孤立してしまいかちな状況だと思うので、コロナ対策と人数制限等をしてなるべくイベント開催をしてくれると有り難いのではと思う。
	コロナで子育て支援センターや子育てイベントが中止になるのが悲しいです。なるべくなら開催してもらえると嬉しいです。子育て中の楽しみの一つになっています！
	コロナ禍での出産であったため、両親学級が行われなかつたことでとても不安な中での出産でした。産婦人科でも沐浴指導などが行われず、オンラインや前年度の動画などを配信してほしかったです。
子育て中のママでベビーマッサージや子育て支援をできるママたちのグループやオンラインでの交流の場などが欲しい！ 外にでなくとも人と話したり繋がれてたりするのはママたちにとって気分転換になったり、孤独を感じにくい環境になると感じる。	

自由記述欄①

新型コロナウイルス感染症が流行する中での子育てに関して、充実してほしい流山市の支援やサービスについて（一部意見抜粋）

子どもの遊び場所	遊具付き公園の整備。なかなか旅行にもいけない中、大きな遊具のある公園が運動公園しかなく、週末にはかなり密集してしまいます。広場や森が多いのも良いのですが、遊具を使って体を動かすことも好きなので、出かける場所を増やして分散させて頂きたい。
	新型コロナウイルスが流行り、室内での活動が制限されているので公園利用が増えた。しかし、遊具が少ないため、密になりやすかったり遊具を求めて公園をはしごしたりしているので遊具の充実化を求めたい。また毛虫が発生している公園もあるのできちんと整備してほしい。
	部署は違うと思いますが、近場に動物園や遊園地のような遊興施設があると嬉しいです。
	児童館や支援センターなど室内でも遊べる施設を増やしてほしい。
	感染対策は大変だと思うがもっと気軽に遊びに行けたり遊び場の予約が取れるように電話ではなくネット予約とか充実して欲しい
医療機関・検査・ワクチン関係	小児の発熱外来を増やしてほしい。発熱すると、保育園からと抗原検査ではなく医師の受診をお願いされる。毎回予約を取るのがとても大変。なかなか電話が繋がらず40分はかけ続けている。
	子どもが濃厚接触者になった場合、あるいは陽性が疑われる場合の保育所や幼稚園へのPCR検査キットの無料配布などがあると感染拡大を防ぐ一助になるのではと思います。
	PCR検査をもっと気軽に受けられる場を提供してほしい
	何処の医院でもPCR検査や抗原検査を受けるようにしてほしい。順番予約制ではない小児科のある医院を増やしてほしい。子どもに際して安心して医院にかかりたい。
金銭・物資援助	オムツ使用によるごみ袋補助があるように、マスク補助や消毒補助があるといいです。
	収入が減っている中での、電動アシスト自転車購入の助成制度
	コロナの蔓延で遠方から両親のサポートを受けられないので、産後ヘルパーなどは産後5ヶ月くらいまで補助金などでサポートしてほしい。
	コロナ感染をした際の食品提供など、子供向けのものも欲しい。
保育園休園関係	保育園がコロナで休園になった時や兄弟のどちらかが体調不良になった時(コロナで兄弟どちらかが体調不良になった時にはもう1人も登園不可になるため)に預かってもらう先があると助かる。
	核家族が増えている中、保育園でコロナ陽性者ができると仕事を休まなければいけないなどかなり影響が出ています。今の状況も致し方ないとは思いますが各地域で病児・病後児保育の充実をお願いしたいです。
	コロナ対策での保育園登園自粛(市が依頼・案内していない自粛)でも保育費や給食費の日割返還をしてほしい。
小中学校関係	子供が小学生なので特に不便は感じない。都内でも今ではオンライン授業を辞めている学校もある中、必要があれば、オンライン授業や懇親会もオンライン参加可能でとても助かっています。
	オンライン授業など学校の対応もあるかと思いますが、授業を行う先生方のレベルアップや対応にもう少しちからを入れて欲しいです。
	小学校のクラスでコロナ陽性者がいた場合、陰性でも学童が使えず1週間自宅待機になるのは、低学年の子供1人で留守番させるわけにもいかず仕事を休まなければいけないので親も子もきついです。

自由記述欄②

流山市の子育て支援施策に関するご意見、ご要望について（一部意見抜粋）

No	内容
1	全体的に情報を取りに行かないと貰えないので、Twitter等利用してもう少し情報取得を容易にしてほしい。
2	保育に関しては、もっとわかりやすい保育施設(一時預かり、遊び場)の図解や案内が分かるようにしてほしいです。
3	広報ながれやまなどの情報を手軽に手に取れる場所が身近にほしいです（新聞とっていないのでなかなか紙面に出会えず）
4	相談事業などは土曜日か日曜日にも実施してほしい（毎週とは言わないので）。
5	窓口が複数あり、結局どこに相談すればよいのか迷ってしまう 相談内容を例示するなどして相談先を分かりやすくしていただきたい。
6	0歳から2歳の保育料が他の市町村と比べても高い。
7	兄弟が同じ時期に保育園にいないと保育料が安くならないのはおかしい。
8	有給休暇のときにも遠慮なく保育園に預けられるようにしてほしい。
9	支援センター・児童センターの土曜日開催イベントを増やして欲しい。
10	学童クラブの質について、内容は保育園の延長でありながら、先生の接し方やコンテンツは評価に苦しむレベルだと感じている。（一部学童）子育ての街として人口が増えた背景から、学童コンテンツの良化を図ればより住民の満足度(転入前後のGAP解消)に繋がると思う。
11	希望する人全員、全学年が学童クラブに入れるように規模拡大をお願いします。長期休みに見てももらえるところが増えると助かります。
12	小学生の子供たちにとっては、土日中心の少年野球、サッカーなどのスポーツチーム、サークル、ボイスカウトなどが地域活動の主体となってくる。 児童館を拡充しても、行く時間は無いので、上記のような地域の大人たちがボランティアで活動している小学生向けの子育て支援をしている団体へのサポートがそれぞれの活動の活性化や小学生の子育て支援に繋がると思う。
13	新しく保育園や学校を整備するばかりではなく、有るものを見有效活用する都市になつていないと感じる。
14	ファミリーサポートセンターを利用してみたいが、保護者がどんな状況であれば利用が可能なのか分かりにくく、申し込みにハードルを感じているため、現状の情報内容や発信方法について検討いただきたい。
15	離乳食教室の開催日が平日のみのため、土日も開催してほしい。（土日にしか休めない父親が参加できない） 離乳食の準備は育児休業中の母親もしくは父親だけの役目ではないし、まだまだ育児への参加・責任意識の低い父親に対して、一緒に取り組んで行きたいと思う家庭には優しくない。
16	産婦人科増やす。陣痛タクシー東深井にほしい。 小児科江戸川台あたりにほしい。胃腸炎のとき下痢嘔吐の中おおたかの森まで徒歩電車で行かないといけないのが大変。
17	小児科が少ない。クリニックは、あちこちできているが救急や入院対応できる病院が少ないと思います。 子育てを安心して行うためには医療の充実も必要だと思います。
18	こどもの人数に対して小児科の数が足りておらず、どの小児科に行っても混雑しており、待ち時間で子供をあやす間に疲弊してしまいます。さらなる小児科の誘致をお願いしたいです。

自由記述欄②

流山市の子育て支援施策に関するご意見、ご要望について（一部意見抜粋）

19	娘が4歳になり、性教育をどう進めたらいいか、迷い始めました。恥ずかしいことではないこと、自分や自分の大事な人を守るための知識であること、という空気を、社会全体で作れたらと思います。
20	図書館の児童向けの本や種類が少なく感じるので増やして欲しいのと、おおたかの森周辺がこども図書館しかなく幼児向けの本が多いことが不満、大きな図書館を作って欲しいです。
21	人口に対して適切な学校・学童の設置をお願いしたい。
22	進学実績がよい学校がほしい。中学受験、高校受験を踏まえた際、自身の出身大学へ進学できる学校が通学30分圏内で一校のみ。ゆえに中学入学を機に転出を視野に入れている状況。私立中高の移転など誘致の余地があればご検討いただけすると嬉しい。
23	不登校児が増えるなかで、タブレットの配布で家に居ながら学習する環境は整ってきているが、子ども自身で学習を進める事ができない子の為に、個別指導等が行き渡るといいと思います。学校の先生だけでなく地域の力を活用すればできると感じています。
24	小学生、中学生のタブレットの支給は、リモートの時などに大変助かります。ただ、学校によって考え方が違つたり様々なので、市立の施設ならばきちんとやり方など、統一すべきでは?と思います。
25	皆同じが一番という日本の古い教育ではなく、1人ひとりの個性を伸ばす教育の充実を期待します。
26	小学校に関しては、教育の質を高めるために、職員に対する研修など積極的にすすめてほしい。
27	子ども達の体験活動や芸術などに触れる機会をもっと増やしてほしい。
28	習い事の施設の充実をお願いしたい。現状習い事は施設や人数が足りておらず、満足に習わせることができていない。
29	子育てに関する資格を持っていたり何かを教えられる立場にあるママたち同士の交流の場またそれを教えて欲しいママたちが情報を得られる場こんなを作つて欲しい!
30	流山市の公園は、全体的に遊具が少なくかなり小さい子供向けの公園が多いと感じます。もちろん遊具が全てではありませんが、もう少し挑戦できるような遊具や小学生でもやりたくなるような遊具を充実させてもらえると良いです。
31	公園に日除けを作つて欲しい。公園でボール遊びしていいエリアと禁止エリアを分けて欲しい(よちよち歩きの子とボール遊びをする小学生がぶつかってけがをしそうになります。)
32	どこの公園も自転車禁止になつていて、子供の自転車を練習させられる場所がない。
33	住宅街にカーブミラーがほしい。
34	トラックやバスが通るような大通りにおいては、市内のすべての通学路にガードレールをつけてほしい。
35	小学校の通学路も危険な箇所が多くあり、見直しや舗装をお願いしたいと思う。
36	街灯も少ないまたは光量が低い等の状況も不安がある。
37	子どもを犯罪などから守る施策について、地域に駆け込んでよいお宅はあり、施策自体の認知はあるが、実際のアクションまで浸透できていないと思う。有事にアクションできる子どもはどれ程なのか疑問。
38	小学校の旗当番や登校班への付き添いをシルバー人材センター等へ外注してほしい（働く親の負担が大き過ぎる）

自由記述欄②

流山市の子育て支援施策に関するご意見、ご要望について（一部意見抜粋）

39	休日保育事業を導入すべき。女性の働き方が多様化している中でサービス業の土日出勤に対して自治体が多様化に対応しきれてない。
40	日曜日や祝日もお願いできる保育施設。
41	子供が増えるということは虐待案件も増えている気がする。近所の子の虐待で通告した。子供を守るため頑張ってほしい。
42	ひとり親家庭です。流山市の子育て支援にとても助けられました。感謝しています。しかし、中学生まではいろいろと援助があるのですが、卒業した途端に援助がほぼなくなります。義務教育が終わった途端に貧困の差が益々広がる気がしています。
43	発達障害支援について、もう少しプッシュ型の支援をしてほしい。
44	難聴児に関する支援サービスの情報が全くない。
45	障害やグレーゾーンのお子さんや、ご家庭が安心して遊んだり過ごせる場所が欲しい。インクルーシブだからみんなで一緒に、も分かるけど一緒にの輪に入れないケースもある。
46	グリーンバス南流山・木ルートで、8号公園をよく子供とのお出かけの際に利用しています。ただ、10時から16時しか走っておらず、始発から終バスまで走っているとありがたいなと思うことが多々ありました。車を持たない世帯なので、毎回駅まで行く子供のお出かけや保育園の送迎にも利用したいので、是非とも子育て支援からの面も8号公園バス停に全ての時間帯のバスを運行していただけることを強く望みます。
47	保育園が増えても学童や習い事の受け入れ体制がないため溢れている。力を入れているのは分かるが、TX沿いだけでなくその周囲にももう少し開発の手を入れて欲しい。
48	流山市は子育て環境がとても、よいと感じています。市役所の子育て関連の職員の皆様の日々の努力と思います。更に自慢できる、まちにしてください。